

Sale primera carga de carne de res a Perú

La empresa Fridosa será la primera en exportar carne de res a Perú, la primera semana de mayo, luego de que el Gobierno levantará el veto a las ventas del producto con un límite de 2.000 toneladas.

El presidente de la Confederación de Ganaderos de Bolivia (Congabol), Juan Carlos Peredo, informó que la primera carga, de 500 toneladas, tendrá como destino al mercado peruano a donde se prevé que llegará el próximo 2 de mayo.

El anuncio fue realizado durante la Feria Agropecuaria Agropecruz que ayer abrió sus puertas al público en Santa Cruz. Los organizadores exhibirán alrededor de 500 cabezas entre bovinos, equinos, caprinos y ovinos hasta el 22 de abril.

Respecto a la exportación, el sector ganadero anunció que si los trámites legales avanzan a buen ritmo la exportación se agilizará.

De acuerdo con la Federación de Ganaderos de Santa Cruz (Fegasacruz), la cantidad de carne autorizada para vender al exterior apenas representa el 1 por ciento del total de la producción nacional y su comercialización no incidirá en los precios que se manejan en el mercado interno.

En un cálculo inicial hecho por esa organización, la exportación de 2.000 toneladas de carne permitirá un ingreso de unos 10 millones de dólares.

Se produce poco y sube el precio del tomate

La falta de áreas de cultivo y una mayor demanda del producto inciden en su cotización. El precio del tomate se incrementó en 60 por ciento con relación al pasado mes por la baja producción de la hortaliza, según los precios que se cobran en los mercados de La Paz.

De acuerdo con los datos del Instituto Nacional de Estadística (INE), el precio de la libra de tomate en abril de 2011 fue de 2,16 bolivianos, monto inferior a los cuatro bolivianos que alcanzó en la primera quincena de este mes.

Con base en los índices, se pudo determinar que entre enero de 2010 y la fecha, el tomate alcanzó los precios máximos para su comercialización.

En marzo pasado, la libra del producto se expendía entre dos y 2,50 bolivianos.

Este mes, la hortaliza llegó a tener un valor promedio de cuatro bolivianos por libra.

El experto en hortalizas Víctor Copa, del Instituto Nacional de Innovación Agropecuaria y Forestal (INIAF), explicó que el incremento en el precio del tomate se debe a varios factores, entre ellos una baja producción y una mayor demanda del producto.

“Un mayor requerimiento de la hortaliza genera conflictos en la comunidad, porque se elevan los costos y tienen que habilitar mayores áreas para el cultivo. Lo que se produjo no alcanzó para abastecer el mercado interno. La producción del tomate en el país, en su mayoría, está en manos de los pequeños productores. Es decir, grupos familiares que se dedican a la actividad agrícola”.

Otros factores que influyen en el cultivo del tomate son el suelo y el flujo de agua.

“El cultivo de este producto es complicado. Si el tiempo fuera bueno, los pequeños productores podrían recoger tres cosechas al año. Una buena producción permitirá abastecer el mercado interno y a precios menores”.

Precios mayores en otras regiones. Por otra parte, el costo del tomate en otras regiones es superior con relación a La Paz, dijo el representante del INIAF, porque en aquéllas la producción es mínima o no existe. “En el caso de Pando, el kilo de tomate cuesta 12

bolivianos, es decir, por cada libra se tiene que pagar seis bolivianos. Es un producto de lujo”.

Asimismo, informó que en esa región se realizan trabajos para desarrollar este cultivo. Según la FAO, por tercer mes consecutivo el tomate presenta una alta incidencia en la inflación de los países de América Latina.

EL informe da cuenta de que el producto que mayor peso tuvo en la inflación de Bolivia fue el tomate, al igual que en Costa Rica, Chile y Uruguay, entre otros.

4.544 toneladas métricas fue la cosecha de tomate en el departamento de La Paz en 2010, según el INE y el Ministerio de Desarrollo Rural.

“Estamos trabajando para habilitar otras zonas para cultivar tomate. En Pando, no hay productores de hortalizas y nosotros queremos llegar a copar este sector para beneficio de la población”. Víctor Copa / INIAF